
O governador Jorginho Mello sancionou neste 
domingo, 20, em Balneário Camboriú, a lei que oficializa 
a estadualização do Hospital Municipal Ruth Cardoso. 
O ato ocorreu durante as comemorações do 61º 
aniversário do município, em uma cerimônia marcada 
pela presença de autoridades e moradores da região.

Antes da solenidade, o governador visitou as 
instalações do hospital e conversou com a imprensa, 
reafirmando o compromisso do Governo do Estado 
com a melhoria dos serviços de saúde prestados 
à população do Litoral Norte catarinense. A 
estadualização do Hospital Ruth Cardoso foi autorizada 
pela Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc), 

com a aprovação do Projeto de Lei na última terça-
feira, 15. A medida transfere oficialmente a gestão da 
unidade de saúde ao Governo do Estado, garantindo 
mais investimentos, melhoria nas estruturas e na 
qualidade do atendimento à população.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O Tribunal de Contas de Santa Catarina (TCE/SC) 
publicou no Diário Oficial Eletrônico (DOTC-e), o 

compartilhamento de dados dos programas Universidade 
Gratuita (UG) e Fundo de Apoio à Manutenção e ao 
Desenvolvimento da Educação Superior Catarinense 
(Fumdesc) à Secretaria de Estado da Educação (SED) 
e ao Ministério Público de Santa Catarina (MPSC). 
Após refinamento de dados, foram identificadas 
16.693 inconsistências nos requisitos previstos em 
lei nas inscrições para que sejam apurados, dentro 
da competência que cabe a cada um dos órgãos, as 
responsabilidades por eventuais irregularidades nas 
concessões de bolsas e corrigir fragilidades nos sistemas 
de controle atualmente existentes. Destes, 130 eram 
milionários.

Na decisão, ficou destacado como pontos de melhoria 
para um melhor controle da concessão das bolsas pela 
SED, o maior detalhamento da forma de declaração de 
bens; definição do critério temporal para aferir a renda; e 
regras claras para definição de quem faz parte do grupo 

familiar do estudante. 
O relator do processo ressaltou ainda na decisão que 

“renda e integrantes do grupo familiar devem ser pontos 
de atenção no acompanhamento da política pública, já que 
possuem um impacto direto no índice de carência, que é 
utilizado para classificação e admissão de candidatos”. 

Outro aspecto ressaltado é a importância de que 
o sistema da SED exija dados detalhados de renda 
e patrimônio, e não apenas a soma declarada pelo 
candidato, a fim de que a Secretaria possa realizar 
um controle detalhado e concomitante no processo de 
concessão do auxílio financeiro aos estudantes. De acordo 
com o documento, para alcançar um melhor resultado na 
averiguação dos indícios de irregularidade identificados, 
as instituições envolvidas nos programas devem atuar 
em conjunto com o TCE/SC. A decisão do TCE/SC, além 
de realizar o compartilhamento de dados com a SED e o 
MPSC, determina a remessa do processo à Diretoria de 
Contas de Gestão, para o prosseguimento das ações de 
controle.

TCE/SC de olho nas regras do Universidade Gratuita

Estadualizado
Foto: Ricardo Wolffenbuttel
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Membro efetivo ACDT
A advogada Manoella Keunecke acaba de assumir, como 

membro efetivo, a cadeira nº 18 da Academia Catarinense 
de Direito do Trabalho (ACDT). Essa conquista reforça 
sua posição de referência na área trabalhista em Santa 
Catarina. Com uma sólida trajetória acadêmica e na 
advocacia, é reconhecida pela sua atuação técnica, ética e 
séria, voltada a soluções jurídicas modernas. 

Muito disto fruto da trajetória como sócia do Núcleo 
Trabalhista da Menezes Niebuhr. Sua nomeação também 
reforça a participação das mulheres na construção de 
um campo jurídico plural e comprometido com a justiça 
social.

Mercado de trabalho
O mercado de trabalho de Santa Catarina ganhou mais 

de 360 mil trabalhadores entre 2020 e 2025, conforme 
dados da PNAD Trimestral do IBGE. O acréscimo fez 
saltar o número de trabalhadores ativos na força de 
trabalho, passando de 3,89 milhões para 4,25 milhões 
– alta de 9,2%. Mesmo com a inclusão de milhares de 
trabalhadores no mercado de trabalho catarinense, a 
taxa de desemprego caiu nesses cinco anos, de 5,7% 
para 3%, assim como o número de desocupados (de 223 
mil para 128 mil). O crescimento do mercado de trabalho 
catarinense se destaca no âmbito nacional, sendo o 
segundo maior no ranking.

Crea Summit 2025
Nos dias 25 e 26 de julho, o CREA-SC realiza a terceira edição do CREA Summit, um dos maiores fóruns de 

inovação voltados à engenharia, agronomia e geociências do Sul do Brasil. O evento ocorre no Expocentro de 
Balneário Camboriú, com apoio do Confea, Mútua, Credcrea e Assembleia Legislativa de SC. A programação 
inclui trilhas temáticas simultâneas, feira tecnológica com mais de 100 expositores e painéis com especialistas 
renomados. Entre os temas em destaque estão transformação digital, cidades inteligentes, equidade de gênero, 
obras públicas, inovação no agronegócio, inteligência artificial, marketing para engenheiros e sustentabilidade.

Tarifaço 
A taxação de 50% de impostos anunciada pelo presidente norte-americano Donald Trump para importação de 

produtos brasileiros vai impactar diretamente a indústria catarinense, que será obrigada a buscar alternativas para 
preservar a saúde financeira dos negócios diante de contratos suspensos ou cancelados. O movimento, já visível em 
setores como o de fabricação de móveis, pode exigir que empresas optem pela alternativa da Recuperação Judicial. 
“Essa pode ser uma medida necessária e estratégica para reorganizar passivos, proteger empregos e manter a 
atividade empresarial”, afirma o advogado Tullo Cavallazzi Filho.


